
1、陈先生：去年11月，我向朋友王
某出借了8万元用于其生意周转，因我
俩平时关系较好，故系现金交付，当时
也没有其他人在场。今年2月，我父亲
突患疾病急需用钱，我向王某多次催
要借款无果，无奈我只有向法院起诉，
但我现在仅有王某出具的一张“借
条”，能否打赢官司？

法官解答：
根据《最高人民法院关于审理民间

借贷案件适用法律若干问题的规定》，
借条虽然是证明双方存在借贷合意和
借贷关系实际发生的直接证据，有着较
强的证明力，但并非认定借款存在的唯
一依据。对于现金交付的借贷，交付的
金额大小、出借人的经济实力、交易习
惯及借贷双方的亲疏关系等因素也会
被列入认定证据的范围。主张借款事
实存在的一方当事人仅凭对方当事人
出具的借条主张权利，在对方当事人对
借款实际发生的事实提出异议，且该事
实本身存在合理性怀疑的情况下，法院
可以责成主张借款实际发生的一方当
事人对借款资金的来源、款项交付过程
等事实继续举证。若主张借款实际发

生的一方当事人无法作出合理解释、举
证不足或提供的证据不能形成证据链，
则不能认定借款实际发生。

2、林女士：我与前夫张某2014年
离婚，双方协议儿子由我抚养，张某每
月支付1000元抚养费。今年年初，我
到派出所对儿子的姓名进行了变更，改
为“林某某”。前夫张某知道此事后，非
常生气，表示不会继续支付抚养费了。
我可以请求法院判令张某继续支付抚
养费吗？

法官解答：
您的诉求可以得到支持。根据《婚

姻法》第二十一条、第二十二条和第三十
六条规定，父母对子女有抚养教育的义
务。子女可以随父姓，也可以随母姓。
父母与子女间的关系，不因父母离婚而
消除。离婚后，子女无论由父亲或母亲
直接抚养，仍是父母双方的子女。离婚
后，父母对于子女仍有抚养和教育的权
利和义务。虽然未成年人改姓需要征得
父母双方同意，但孩子的父亲不能因不
同意孩子改姓而拒绝抚养。

值班法官：徐法官
在线邮箱：43216993@QQ.com
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本报讯（叶强平 唐鹏飞 文/图）
近日，由理塘县委宣传部牵头，组织
县委政法委、县文旅广体局、县卫计
局、县科协等单位，分别深入到曲登
乡海拔4700多米的阿加沟和禾尼乡
阿沙沟等虫草采集点开展“送法律、
送文艺、送科技、送医疗”活动。

活动中，宣讲员们以浅显易懂的
实际案例，将国家的各种法律法规、
各项惠农惠民政策以及《理塘县虫草
采集管理实施细则》深入浅出地向农
牧民进行了宣传。

宣讲结束后，该县“仙鹤艺术团”
的演员为群众献上了一台精彩纷呈

的文艺演出，将党的温暖和关怀传递
到每个人心中。

此次活动惠及农牧民群众7500
余人，发放了各类法律宣传资料、《牦
牛饲养管理实用技术手册》等科普资

料、各类惠农惠民宣传挂图。同时，派
出医务人员为420余名群众进行了免
费义诊，免费发放了价值4253元的药
品和疾控、妇保、计生等宣传资料及宣
传品，健康教育1260余人次。

群众在哪里 服务就在哪里

理塘县把“四下乡”活动搬到虫草山 本报讯（余应琼）5 月 15 日，在深圳闭
幕的第十三届中国（深圳）国际文化产业
博览交易会上传来喜讯，我州甘孜县巴松
邓珠创作的藏文书法作品《古籍》，获得

“中国工艺美术文化创意奖”金奖。
巴松邓珠是甘孜县民族中学高级教

师，省级藏文书法传承人、四川省十佳
文化志愿者。多年来，巴松邓珠不仅致

力于藏文和藏文书法教学，更致力于藏
文化的传播。此次获奖作品是在传统手
工藏纸上，用 3 种藏文字体展现格萨尔
王的故事。

巴松邓珠表示，获奖是对自己从事文
化创作的一种极大的肯定和鼓励，今后将
继续传承弘扬民族文化，以实现自我的人
生价值。

巴松邓珠获“中国工艺美术文化创意奖”金奖

法官解答
文艺演出现场。

为群众义诊。

《甘孜日报·理论与实践》理论
主题版面，重点刊发我州各级党政
机关领导干部、理论工作者以及大、
中专院校专家学者撰写的有关政治
学、哲学、社会学、伦理学、经济学、
法学、史学、文学以及党建、民族文
化研究等领域的优秀理论文章。每
月出刊一期，每期出刊一个整版。

为进一步发挥《甘孜日报》思想
舆论主阵地作用，提升党报的“厚度”
与“深度”，鼓励、引领全州广大干部
群众注重理论学习，把思想和行动
统一到习近平总书记系列重要讲话

精神上来，统一到党的十八届六中
全会和省、州第十一次党代会精神
上来，以优异成绩迎接党的十九大
胜利召开，努力为加快小康社会和

“四个甘孜”建设提供强大思想动力
和舆论支持，我们带着创办全国藏
区党报前沿理论版面的宏愿，争取
将《甘孜日报·理论与实践》版办成
领导干部和专家学者交流理论知
识的平台，为推动甘孜经济社会发
展贡献智慧的平台。我们将秉承

“百家争鸣”的理念，为各级党政机
关的领导干部、理论工作者以及

大、中专院校专家学者等架起理论
沟通的桥梁。

谨面向社会征稿。稿件见报付
酬，稿酬从优。

一、征稿主题（仅供选择）
1、脱贫攻坚；2、六大战略；3、软

环境治理；4、甘孜提质发展；5、绿
色发展；6、文化旅游；7、文化产业；
8、党风廉政建设；9、基层组织建设；
10、干部能力提升等。

二、稿件要求
1、逻辑严谨清晰，语言精练生

动，观点鲜明正确；2、标题突出核心

内容，明了、准确、简洁；3、文章字数
在2500字至3000字之间；4、来稿须
注明“《甘孜日报·理论与实践》征稿”
及作者真实姓名、工作单位、联系电
话、详细通联地址。

三、投稿方式
稿 件 请 以 电 子 文 档 的 方 式

投至：
QQ邮箱：1209471046@qq.com
联系人：赵春燕
联系电话：18990460168

甘孜日报社
2017年5月22日

《甘孜日报·理论与实践》版征稿启事

（紧接第一版）公安队伍忠诚党和人民事
业，牢记使命、忠实履职，顽强拼搏、无私
奉献，涌现出了一大批英雄模范，你们就
是其中的杰出代表。

习近平强调，在你们当中，有的在打击
犯罪、保护人民的关键时刻挺身而出、冲锋
在前，有的在重大安保任务面前不怕疲劳、
连续奋战，有的长期默默无闻、甘当无名英
雄，有的在平凡工作岗位上像老黄牛一样
辛勤耕耘、当好“螺丝钉”，大家用辛勤的汗
水乃至宝贵的鲜血和生命，为国家安全、社
会公共安全、人民生命财产安全筑起了一
道坚不可摧的铜墙铁壁。正是有了你们的
辛勤付出和流血牺牲，才换来了广大人民
群众的安宁和幸福。你们不愧为党和人民
的忠诚卫士，党和人民感谢你们。

习近平指出，社会有正气，民族才会
生生不息，国家才会兴旺发达。和平年
代，公安队伍是一支牺牲最多、奉献最大

的队伍，大家没有节假日、休息日，几乎是
时时在流血、天天有牺牲。这些年来，每
当看到公安民警舍生忘死、感人肺腑的事
迹，我都深受感动；每当听到公安民警在
血与火、生与死的考验面前赴汤蹈火、流
血牺牲的消息，我都深感心痛。广大公安
英雄模范身上体现的忠诚信念、担当精
神、英雄气概，是中华民族伟大精神的真
实写照。我讲过，当高楼大厦在我国大地
上遍地林立时，中华民族精神的大厦也应
该巍然耸立。

习近平强调，当前，我们党正在团结
带领全国各族人民为实现“两个一百
年”奋斗目标、实现中华民族伟大复兴
的中国梦而奋勇前进。我们要在全社
会大力弘扬公安英模精神，推动培育和
践行社会主义核心价值观，凝聚起全国
各族人民为中国特色社会主义事业共
同奋斗的磅礴力量。

习近平指出，全国公安机关和公安队
伍要旗帜鲜明讲政治，强化责任担当，忠
实履行职责使命，牢固树立以人民为中心
的发展思想，贯彻落实总体国家安全观，
全力以赴做好维护国家安全和社会稳定
各项工作，维护社会公平正义，切实落实
全面从严治党、全面从严治警各项部署要
求，不断提升人民群众安全感和满意度，
为党的十九大胜利召开创造安全稳定的
社会环境。

习近平指出，各级党委和政府要关心
和支持公安工作，关心关爱公安民警，加
大综合保障力度，落实从优待警各项措
施。对那些因公牺牲的同志的家属特别
是其中的老年人和未成年子女，要切实安
排好、照顾好，让他们感受到党和人民的
关怀和全社会的温暖。

孟建柱参加会见并在表彰大会上讲
话。他指出，全国公安机关要认真学习贯

彻习近平总书记重要讲话精神，以为党的
十九大胜利召开营造安全稳定的政治、社
会环境为主线，深入开展“迎接十九大、忠
诚保平安”主题教育实践活动，迅速掀起
向英雄模范和立功集体学习的热潮，对党
忠诚、敢于担当，以民为本、执法为民，锐
意改革、勇于创新，全力维护国家安全和
社会稳定，努力服务经济社会发展、服务
人民群众，以优异成绩迎接党的十九大胜
利召开。

栗战书、杨晶参加会见，郭声琨参加
会见并主持表彰大会。

会上，全国公安系统 615 个先进单位
和 1320 名先进个人受到表彰。福建省上
杭县公安局古田派出所所长李福民、北京
市公安消防总队东城区支队故宫特勤中
队政治指导员蔡瑞、河南省郑州市公安局
商城路派出所案件侦办大队教导员刘成
晓在大会上发言。

始终坚持人民公安为人民

（上接第一版）此前，省内外媒体对雅
康高速公路在建工程的报道，虽然比较密
集，却不是以微信平台直播的方式进行。

这意味着，甘孜日报本次直播只能“摸
着石头过河”。

在报道组出发前，甘孜日报社紧急召开
编委会。大家一致认为：雅康高速关系重大，
甘孜日报必须及时“发声”，回应民生关切，
并当即通过了报道方案，决定用 5 天时间
全程直播。

前往雅安直播，报道组走318线，沿二
郎山而下。二郎山洞口至新沟，一些路
段，每隔 10 米均有防滑沙，以防车辆打
滑；另一些滑坡路段，山坡上的防护网被
自然之力撕破；一路上，骑行的驴友和来
往大车“擦肩而过”；沿途的餐馆大都无人
问津，一罐罐蜂蜜摆在路口，却留不住车
来车往；一路上均可看到雅康高速在建工
程正在施工的某些桥梁及路段，运砂车、
推土机正在忙碌工作……

凡此种种，都在提醒报道组成员，对雅
康高速的关注，不能只关注工程建设，雅康
高速带来的绝不仅仅是道路交通的改变。

“雅康高速”四个字已经远远超出了
“路”的普通定义。

从“康定”到“雅安”，又从“雅安”到“康
定”，甘孜日报直播报道组将经历“摸着石
头过河”的忐忑，也感受着一个大时代深刻
变化的脉搏。

5月19日 星期五 天气晴
直奔雅康高速建设现场
早上8点30分，甘孜日报社直播报道

组，收拾好采访器械，直奔四川雅康高速公
路有限责任公司，迈出直播雅康高速在建
工程的第一步。

该公司总经理助理、办公室主任李万
军，在小会议室和报道组成员见面，并介
绍了雅康高速在建工程的最新情况。报
道组了解到，康定至新都桥的高速路将于
今年 8 月动工修建，经再三求证，当即在
微信平台予以播报。各路网友开始关注
本次直播。

此前，通过其它媒体的报道，报道组对
雅康高速建设创造的“四川速度”和建设记
录，已有了解。从雅康高速建设者口中，当
面闻听康新高速即将修建的消息，报道组
成员渴望立即前往雅康高速建设现场，进
行报道。

现场沟通后，四川雅康高速公路有限
责任公司办公室工作人员，当即联系现场
管理、技术和施工人员。

在此间隙，报道组成员注意到，该公司
小会议室悬挂着一面党旗。询问后，该公司
相关负责人告诉记者，该公司管理人员共有
50多人，但党员比例达80%，共计34人。

这是否就是雅康高速以“四川速度”不
断前进的动力？报道组成员马上分头采访。

进一步了解到：针对雅康高速建设桥
隧比高，施工难度大，工期紧，建设要求
高，备受关注，对民生关系较大的实际情
况，该公司通过党风廉政工作为抓手，以
党员模范带头作用，推动工程建设又好又
快落实。

该公司还结合四川省交通投资集团公
司工会委员会的要求，开展了“奋战藏区天
路，建功雪域高原”的劳动竞赛，传承“两路
精神”，发挥“工匠精神”，服务民族地区经
济社会发展。

十多分钟后，带着了解到的信息，记者
在相关工程负责人、技术人员的带领下，奔赴

雅康高速草坝互通至对岩枢纽段施工现场。
草坝互通段已经进入了路面铺设阶

段，施工人员正 30 多度的高温下紧张施
工。报道组记者试图采访一位铺路工，但
被对方婉拒。

在记者对现场施工情况进行直播，并
对相关负责人采访之际，一个多小时的时
间里，负责铺路的技术和施工人员始终埋
头工作，没有停下来休息。报道组成员对
雅康高速施工速度、建设的责任感有了直
观的感受。

中交路桥的陈伟，负责草坝互通段
至大兴互通段的技术监理工作。谈到
2015 年的“百日大干”比拼活动，陈伟依
然有些激动。

当时，路基开挖工作已经启动，但路
基所在路段两头是深沟，前期机械设备难
以迅速进入。

时间紧，任务重，为解决深沟问题，挖
掘机驾驶员每天工作十五六个小时，有时
甚至24小时全天执行挖掘。

挖掘机驾驶员每小时的加班工资是50
元，十五个小时的收入为七八百元。

面对记者算出的这笔小账，陈伟则相
信，金钱收入永远无法弥补身体透支。

他分析说，支撑技术人员和工人如此
艰辛付出有客观原因：工程建设关系民族
地区社会发展，备受关注；工程难度大，上
级部门要求高，时间紧。但在主观上，还是
职业道德起着决定作用。

陈伟曾在炉霍县参与过国道317线道
路建设，他对藏区交通落后制约社会发展
的现实，有着直观的感受。

当报道组的记者请陈伟对职业精神
再说些什么的时候，他却坦言，没时间细

想，也不知该怎么表达。
报道组的记者了解到，参与雅康高速

在建工程的有央企、省企，也有民企。大多
数管理、技术和施工人员都参与过四川境
内重大交通工程的建设工作，有着丰富的
道路交通建设经验。

不仅如此，在采访期间，记者们也注意
到，雅康高速汇聚了来自全国各地的工人。

雅康高速建设工程，已经把五湖四海
的人们聚在一起，他们挥汗如雨，共同修建
一条通往甘孜藏区的大通道。

在雅康高速控制性工程对岩枢纽建
设现场，记者看到一条标语：“传承工匠精
神，建设精品工程”。

报道组的记者不敢妄自揣测，这是否
就是无数个“陈伟”们对“职业道德”的一种
理解，却相信这句话和雅康高速的建设工
程和建设者们，一定有着“说不清道不明”
的关系。

结束当天的采访后，报道组的记者们
整理了当日的报道素材，又对第二天的报
道进行了对接和安排。

联系到采访过程和信息，记者们重新
思考着一条已经熟悉的信息：雅康高速的
建设工程完成后，将与通往新疆喀什叶城
的交通网相互连接，形成一个格局更加庞
大的高速网。

而新疆自古即是“丝绸之路”的连接
点，记者们意识到，“一带一路”其实离每
一个人是如此的近。

随着全国的道路交通紧紧结为一个密
不可分的整体，是否可以把“雅康高速”和中
国 960 万平方公里的任何一条公路，视作

“一带一路”的一条分支、一根“毛细血管”，
感受着同样的心跳？（待续）

记者眼中的“雅康高速”

本报讯（记者 刘小兵）5月
18日至20日，全国政协港澳台
侨委员会到我州调研西部地区
少数民族侨胞工作。调研组由
全国政协委员、港澳台侨委员
会副主任、原国安部部长耿惠
昌任组长，全国政协委员、港澳
台侨委员会副主任、原国务院
侨办副主任赵阳任副组长，成
员包括全国政协常委、港澳台
侨委员会委员、民革广东省委
副主委、广东省侨联原副主席
李崴，全国政协常委、中国侨联
原副主席王永乐等。州政府副
州长何飚、州政协副主席范文
华和康定、泸定两县（市）相关
人员陪同调研。

耿惠昌一行在康定市、泸
定县，通过走访村庄、寺庙，探
望境外藏胞家属和归国侨胞家
庭等方式对我州的基本侨情和
执行《境外藏胞回国审批管理
办法》、维护少数民族归侨侨眷

合法权益、开展少数民族归侨
侨眷扶贫脱贫等工作的落实情
况做了全面了解。

实地调研结束后，调研组
召开座谈会，听取了我州的工
作汇报。耿惠昌在听取汇报
后指出，通过调研和座谈，调
研组发现，甘孜州对中央关于
侨务工作的政策认知是坚定
的、贯彻是有效的，将侨务工
作纳入法制轨道的做法是值
得肯定和发扬的，对全州侨
胞、侨眷的基本情况的掌握是
详实的，对侨务工作艰巨性的
认知是深刻的，相关部门对工
作的分析和所提的意见和建
议也是很有参考价值的。

耿惠昌要求，甘孜州要更
加深刻、全面地贯彻好中央关
于侨务工作的方针、政策，要进
一步认识到侨务工作的重要
性，要进一步加强部门之间的
协调合作。

全国政协调研组到我州
调研少数民族侨胞工作

本报讯（见习记者 兰色拉
姆）5月20日下午，稻城亚丁景
区旅游开发有限责任公司与丽
江玉龙旅游股份有限公司签订
战略合作协议仪式在康定举
行。州政府副州长何飚出席仪
式并讲话。州国资委主任马国
忠、丽江玉龙旅游股份有限公
司董事长和献中出席仪式。

何飚指出，亚丁、丽江签署
合作协议意义重大，加强云南、
四川省级区域旅游合作，符合
四川省‘十三五’旅游总体规
划。亚丁与丽江合作成功，为
亚丁创 5A 级景区注入了新动
能，要充分利用丽江的先进管
理经验、人才、资金优势，发挥
甘孜自身资源、潜力优势，及时
调整旅游供给侧结构。

会上，丽江玉龙旅游股份
有限公司副总经理史云波、亚

丁景区旅游开发有限责任公
司总经理辜超刚分别介绍各
自公司基本情况及十三五战
略规划；丽江玉龙旅游股份有
限公司董事长和献中回顾了丽
江与亚丁结缘历程，并且强调
与亚丁合作是落实该公司与甘
孜州政府战略合作的重要环
节，承诺在今后将加大对甘孜
投资，交叉合作取得双赢；州文
旅集团总经理彭建军则期望双
方合作后行动迅速，细化实施
方案，早日见到成效。

在双方来宾的见证下，亚
丁景区旅游开发有限责任公
司总经理辜超刚、丽江玉龙旅
游股份有限公司总经理刘晓
华签订了稻城亚丁景区旅游
开发有限责任公司与丽江玉
龙旅游股份有限公司战略合
作框架协议。

亚丁丽江携手共推旅游大发展
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